

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Provia. 10. Estanz. y Ut. 24  
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN  
en la administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid o enviando en España, libranza o sellos de correo a la administracion, calle del Rubio, núm. 23 que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.—NUM. 1,750 DE LA NOCHE MADRID, MARTES 31 DE MARZO DE 1863. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

## PRIMERA EDICION

Añoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

**Cracovia 28.**  
Nuevos destacamentos de insurrectos polacos se han formado en el Palatinado de Sandomir bajo el mando del conde Dawgillio. Se han reunido al cuerpo de Czarchowski en las montañas de Santa Cruz.

Los rusos abandonan la guarnicion del Palatinado de Cracovia para concentrarse en el de Lublin, a donde la insurreccion aumenta seriamente.

**Varsavia 28.**  
El 27 el resto de la banda de Czarchowski ha sido alcanzado y definitivamente derrotado en Radoszowice, perdiendo 120 hombres muertos y muchos prisioneros. Una gran cantidad de municiones y de armas, y toda la correspondencia, han caido en poder de las tropas.

**Londres 28.**  
Nueva York 18.—El ministro de Hacienda, Sr. Chase ha vuelto a Washington despues de haber consultado a los banqueros de Nueva York, sin concluir un empréstito.

Se asegura que el Teroso tiene con que hacer frente a las necesidades actuales.

**Idem 19.**—El bombardeo de Port Hudson empezó el 14. El combate fue muy vivo. Los partes de los confederados anuncian que han obtenido una victoria completa.

La victoria de los federales sobre el río Jazoo no se confirma.

La legislatura de Jersey se ha declarado en favor de la paz por una mayoría considerable.

**Breslau 28.**  
La «Gaceta» de Silesia de hoy anuncia, según noticia fidedigna, que el marqués Wielopolski ha perdido toda su influencia cerca del gran duque Constantino.

Parace que se ha cometido un robo de unos 20,000 duros a uno de los recaudadores de contribuciones de la provincia de Murcia. Se dice que estos fondos eran pertenecientes al ingreso que debía verificarse en Tesoreria. Se está formando la competente sumaria en averiguacion de los autores de este hecho; pero de todos modos se hallan asegurados con esos los intereses del Estado con las fianzas en metálico que tienen puestas los recaudadores.

Yuelve a decirse desde Roma que para Paganos se espera allí a la reina de Nápoles. Pio IX. ha puesto gran empeño en la reconciliacion de los dos jóvenes monarcas. En Roma, a la fecha de las últimas noticias, no se pensaba mas que en las solemnidades de la Semana Santa. Alflua gran número de forasteros.

Resulta de las relaciones oficiales, que las sumas gastadas en Inglaterra para socorro de los obreros sin trabajo se han elevado en la primera semana de marzo a 383,200 frs., y que la suma total empleada para tal objeto desde el 20 de setiembre último es de 8,999,100 frs., en cuya cifra no están comprendidos los gastos de los obreros, que han preferido entrar en los asilos establecidos para los pobres.

Llama la atención de muchas personas el que en el Retiro se exija por las sillas mayor alquiler que en el Prado. La diferencia no parece fundada, y creemos que en beneficio del público debería hacerse una contrata general para este servicio, estableciendo la misma tarifa en todos los paseos de Madrid.

Cuenta EL PENSAMIENTO ESPAÑOL un caso de los comprometidos en la famosa causa de Matamoros, en aquella causa que ha dado lugar a tantas quejas y peticiones de indultos y a que se celebraran «reuniones» y enviaran comisiones y se metiera tanto ruido dentro y fuera de España, se encuentra, o se encontraba el día 26 del corriente mes en la plaza de Gibraltar, procedente de Málaga, con siete niños que iban con destino a un colegio protestante de Londres. Añade el mismo periódico que no son estos los únicos niños que de Granada y Málaga han sido llevados a Gibraltar con destino a colegios protestantes; sino que poco tiempo antes se había hecho otra remesa de víctimas del fanatismo protestante. Convenimos con EL PENSAMIENTO en que el hecho es importantísimo y debe servir de enseñanza al gobierno, de aviso a los tribunales, y a los padres de familia de motivo de justo temor, para que velen con mucho cuidado por la salvacion de sus hijos.

El 23 de febrero llegó a Singapur el buque correo francés «Alpheu», que conduce a bordo al capitán de navío Tricault, ayudante del ministro de Marina de Francia. Este lleva a Cochinchina las ratificaciones del tratado celebrado con el emperador de Annam.

Dice una carta de Turin: «A pesar de todos los combates desesperados que el

telégrafo nos anuncia en Polonia, aquí no se duda del próximo término de la insurreccion. El partido exaltado atribuye su malogro a que en los últimos tiempos el levantamiento polaco tendió a divorciarse de los elementos revolucionarios en Europa. Según Mazzini, la insurreccion ha sido prematura, pues debió coincidir en la primavera con un movimiento que se preparaba en Hungría, Italia, Prusia y aun España.

Añoche ha empezado a publicar LA EPOCA el notable folleto que acaba de dar a luz en Paris el baron Eduardo de Sontenville con el título «La intencion de la Inglaterra en 1863.»

Segun EL ECO DEL PAIS, ayer se habló mucho en los círculos políticos, respecto a inteligencias entre el general Narvaez y el Sr. Mon; pero los amigos íntimos de este último personaje desmienten tales rumores.

EL REINO declara añoche que tiene estrechas, cordiales y afectuosas relaciones con la fraccion disidente, y con su jefe el Sr. D. Antonio de los Rios Rosas; que se halla identificado con sus doctrinas, y que procura armonizar su criterio con los principios que los hombres de la disidencia han proclamado; pero no recibe inspiraciones mas que de esas doctrinas, ni es eco de personas determinadas, que ni antes ni ahora han intervenido en la marcha de EL REINO.

Dicen de Paris que había llegado allí, de paso para Madrid, y viniendo de Londres, el Sr. D. Antonio Gonzalez, nuestro último ministro en Inglaterra. El Sr. Comyn, que le sucede, ha emprendido ya su viaje, llamado por un despacho telegráfico del gobierno español que ha publicado la prensa francesa, y en el cual se le dice que su presencia en Londres es necesaria y urgente, atendiendo sin duda a las negociaciones sobre Polonia.

Desde Alar del Rey nos escriben que por el señor obispo de Palencia debe de haberse remitido ya al ministerio de Gracia y Justicia el expediente canónico instruido para la construccion de una parroquia en aquel pueblo.

El precioso monumento estrenado el año anterior en la iglesia de las Salesas reales se ha completado para esta Semana Santa, anadiéndole un gran jofre de terciopelo carmesí y ornamento de talla, una urna con los atributos de la Pasion, rodeada de rafagas color de oro, y dos ángeles de escultura que están a los costados en actitud de adorar al Sacramento. La obra ha sido ejecutada por don Victor Perez y otros artistas igualmente acreditados, correspondiendo el conjunto de tan bella perspectiva a la magnificencia de aquel grandioso templo.

Segun un periódico, es desgraciadamente falsa la noticia que ha corrido estos días de que se prepara un baile de trajes en el palacio de Medinaceli.

Declara añoche LA EPOCA que si el ministerio Miraflores elimina cualquiera de los elementos constitutivos de la union liberal; si descarta, por ejemplo, la fraccion progresista LA EPOCA le hará la oposicion; y con LA EPOCA todos los periódicos que han sido ministeriales de los últimos gabinetes.

Grece LA EPOCA que deben pedirse en las Cortes las esplicaciones al gobierno acerca de la venida y estancia en Madrid del ex-infante D. Juan, y añade que esta cuestion debe aclararse por completo.

Cuéntase un caso que hace honor a una de las mas bellas y distinguidas señoras de la grandeza. Es el caso que; habiéndole presentado un pobre joven, pariente de un empleado de su casa, un drama que acababa de escribir y en que daba muestras de verdadero ingenio, aquella noble señora le ha señalado una pensión para que se dedique al estudio de las bellas letras. Desearíamos que el joven alumno de las musas correspondiera algun día con sus escritos a una proteccion tan generosa y tan rara ya en estos tiempos.

LA EPOCA, comprendiendo las dificultades que se oponen a la discusion en las Cortes de las leyes orgánicas, atendido lo avanzado de la estacion, y aun la conveniencia que hay de evitar en lo posible debates políticos en el Parlamento, quisiera que un sentimiento de abnegacion y de patriotismo por parte de las diversas opiniones representadas en las Cortes, hicieran posible la discusion rápida y la votacion por el Senado y el Congreso de la ley relativa a las incompatibilidades parlamentarias.

Supuesta la retirada por parte del ministerio del proyecto de ley de imprenta votado por el Congreso, dice LA EPOCA que aceptaría como una solucion conciliadora aunque no definitiva, que un voto de las Cortes restableciese hasta mejores días la legislacion de 1843.

Dice uno de nuestros colegas que resulta comprobado auténticamente que personas hostiles a la politica del general

O'Donnell son las que con mas empeño han trabajado para que la expedicion del Pacífico no sea llamada hasta despues de haber recorrido todos los puertos de aquellos mares. Y hace notar el mismo periódico que no obstante esta defensa energética del pensamiento que produjo la expedicion, hay empeño en hacer creer que el actual ministerio deshace la obra de su antecesor, tan solo porque en virtud de razones de economia se omite una parte del derrotero, pero sin desatender el objeto principal del viaje.

Los diarios ingleses anuncian el término de los disturbios que han estallado en Staleybridge y en algunos otros distritos fabriles por efecto de la espantosa miseria que allí reina.

Dicen de Munich que Menotti Garibaldi ha sido preso en Babiera al dirigirse a Polonia.

En la Cámara popular prusiana se han hecho duras interpelaciones al gobierno por la concentracion de tropas que revelan sus intenciones hostiles contra Polonia, y por no respetar los principios de neutralidad y de no intervencion.

Dicese que el nuevo cardenal Pentini al prestar juramento, ha hecho reservas verdaderamente sorprendentes; el texto de estas reservas no se ha recibido todavía en Paris.

Leemos en una carta de Turin: «Tenemos hace una semana en esta ciudad a la comision parlamentaria enviada a Nápoles. Sus informes han sido comunicados en sesion secreta a las Cámaras. No dan gran importancia a la guerra civil en la Italia meridional, que a sus ojos tiene mas bien un carácter social que político. El aumento de la gendarmeria y de la policia, un sistema mas expedito de procedimientos, fuertes medidas adoptadas respecto al clero, a quien acusa de favorecer la insurreccion, y sobre todo un vasto sistema de obras públicas y de comunicaciones, tales son las medidas que recomienda al Parlamento.»

Segun escribe de Montevideo un oficial de la dotacion de la corbeta de hélice «Vencedora» habían tenido una navegacion muy feliz desde su salida de Cádiz, demostrando el buque construido en Cartagena sus buenas propiedades, y su maquina construida en la maquinaria terrestre y marítima de Barcelona había funcionado perfectamente, y en la travesía del Janeiro a Montevideo que hicieron en seis días, anduvieron a máquina sola hasta 12 millas por hora, que es una gran marcha, atendida la fuerza de la maquina, y por ello felicitamos al establecimiento catalán, que ha acreditado tener elementos para surtir de buenas máquinas a nuestra marina de guerra, que en nada desmerecen a las construidas en nuestros arsenales ni a las adquiridas en Inglaterra; por lo tanto mucho convenia que el gobierno diese el mayor trabajo posible a esos establecimientos, ya que tiene la seguridad de la buena ejecucion del trabajo.

Mr. Dupin ha leído en el senado francés el dictamen de la comision sobre las exposiciones de los colonos de Argelia. Esta colonia, segun Mr. Dupin, lejos de costar sacrificios a la Francia, es un gran manantial de riquezas y ventajas, o por lo menos, iguala en este concepto a las colonias mas florecientes de América. Segun sus cálculos, la poblacion duplica cada diez u ocho años, en tanto que en América solo duplica cada veinte y cinco años. Segun el autor del dictamen, la Argelia había proporcionado el número de sus habitantes, hace con Francia un comercio tres veces mas considerable que cualquier otro pais de Europa. El dictamen de Mr. Dupin termina pidiendo que las exposiciones nasen a los ministros de Estado y de la Guerra, si bien aprueba en todas sus partes el proyecto del senado-consulta.

Anoche a última hora recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

**Paris 30.**  
Corren rumores de que el ministro de Hacienda Mr. Fould, ha hecho dimision de su cargo.

Esta parece ser la causa de la baja de los fondos, que han quedado a 69-05 despues de Bolsa.

LA «Nation» dice que Francia e Inglaterra están de acuerdo sobre el objeto diplomático propuesto en la cuestion de Polonia.

Dicese que Austria participará en breve de este acuerdo.

**Alejadria (Egipto) 29.**  
En Damasco han tonido lugar dos asesinatos contra dos cristianos, cuyo suceso ha causado mucho pánico.

Muchos cristianos han abandonado aquella ciudad.

## SEGUNDA EDICION

A fin de evitar irregularidades y diferencias en la instruccion de los expedientes de autorizacion a los ayuntamientos para contratar empréstitos, se ha mandado por real orden de 28 del actual: que cuando los ayuntamientos intenten llevar a cabo obras y raejoras de utilidad local, y no basten sus propios recursos ni los recargos legales sobre las contribuciones del Estado para realizarlas despues que hayan sido aprobados los proyectos, podrán solicitar en expediente separado la contratacion de empréstitos municipales para costearlas; y que en este caso acreditarán la necesidad y la importancia de las obras y mejoras acordadas, y los resultados favorables o reproductivos que de ellas se esperan; y que reconocida y aceptada la necesidad de las obras, se asociarán a los ayuntamientos un número igual de mayores contribuyentes al de concejales, para deliberar acerca de las bases y condiciones sobre que ha de versar la contratacion de las acciones del empréstito; que se fijará el número de las acciones que haya de emitirse, y el valor nominal de cada una; el interés que devenguen, que no debe exceder del 6 por 100, y la cantidad que ha de incluirse en el presupuesto municipal de cada año en pago de la amortizacion e intereses de las obligaciones que se emitan, cuyo término de amortizacion no ha de exceder en cuanto sea posible de diez años; que para justificar el estado actual de los fondos municipales se acompañará al expediente un ejemplar de copia del presupuesto vigente; que la subasta de las acciones se verificará en pliegos cerrados, ante el ayuntamiento, presidido en las capitales de provincia por el gobernador; y que para tomar parte en la licitacion de las acciones del empréstito consignarán los proponentes en la depositaria municipal un 5 por 100 en metálico del valor total de las acciones que soliciten, que se devolverá a aquellos cuyas proposiciones no sean aceptables, quedando en otro caso a disposicion del alcalde, quien tomará en cuenta su importe para abonarlo al rematante al realizar el pago del primer plazo.

Habiéndose juzgado que en la polémica sostenida recientemente por EL DIARIO ESPAÑOL y EL CONTEMPORANEO, se habían vertido algunas frases que podían considerarse como personalmente ofensivas; y habiendo mediado con este motivo las esplicaciones necesarias, los representantes de ambos periódicos, en vista de ellas, han reconocido que por ninguna de las dos partes ha habido intencion de inferir ofensa personal a ninguna especie, y que las opiniones sostenidas han sido puramente políticas, sin que afecten al carácter, ni a la reputacion de los directores y redactores de los periódicos mencionados.

Niega LA ESPERANZA que los absolutistas hayan tenido participacion alguna en la misteriosa venida a Madrid de D. Juan de Borbon. En concepto de nuestro colega, este suceso carece de importancia, porque en su sentir, el viajero incógnito, no es mas que un demente que no puede ser admitido ni por los revolucionarios, como LA ESPERANZA denomina a todos sus enemigos políticos, ni por los absolutistas o mantenedores de la causa de D. Carlos y del conde de Montemolín.

En el ministerio de Hacienda se examina actualmente una Memoria presentada por un ingeniero industrial, relativa a la mejora de la sal común fabricada por el Estado. Las muestras que ya obran en la direccion del ramo, llevan grandísima ventaja sobre las de la mejor sal fabricada por el método que hoy se practica; teniendo además otra ventaja en la economia de la fabricacion.

Los electores progresistas puros de la provincia de Tarragona parece que han dirigido una circular a los electores de su comunion política para que cuando llegus el caso voten para el futuro Congreso a D. Salustiano Olózaga, en la capital; a D. Pascual Madoz, en Reus; al Sr. Sagasta, en Tortosa; al Sr. Calvo Asensio, en Vall; a D. Joaquin Aguirre, en Montblanch; a D. Laureano de Figuerola, en Gandesa; y al Sr. Figueras, en Falset.

El supremo tribunal de Justicia ha establecido como jurisprudencia en una de sus sentencias últimamente pronunciadas, que con arreglo a la ley 65, tit. 3.º de la Partida 5.ª, la accion redhibitoria, o sea la que compete al comprador de un animal cualquiera contra el vendedor para devolverlo y recobrar su precio, así tuviese alguna mala enfermedad o tacha por que valiese menos, es eficaz, bien sea que este sepa el defecto o vicio de que adolece y no lo diga, o bien que lo ignore.

EL DIARIO ESPAÑOL dice que la idea que se pretende realizada por los progresistas en casa del Sr. Olózaga no ha satisfecho a los hombres de ideas conservadoras, porque no se hicieron las declaraciones ni

llegaron a darse las seguridades que el conde de Reus había dejado entretener de la tribuna parlamentaria; ni ha llegado tampoco los deseos de los hombres de ideas exageradas por la vaguedad y el misterio en que, a pesar de sus esplicaciones, se envuelven los periódicos de este partido.

Encarece EL DIARIO ESPAÑOL la conveniencia que las Cámaras en su ya cercana reunion se ocupen con alguna preferencia del proyecto de ley de incompatibilidades parlamentarias, porque de no discutirse y aprobarse ahora dicha ley, no podrá lógicamente modificarse la electoral de 1846 hasta dentro de cuatro o cinco años.

Varios vecinos acomodados de la villa de Torrelavega se proponen llevar a cabo el útil y beneficioso proyecto de hacer subir las aguas de la ría de Requijada hasta el indicado pueblo, distante dos leguas del puerto de Suances. Se ha estudiado el proyecto por un ingeniero, y se presupuestan las obras de canalizacion y ensanche de la barra o entrada de dicho puerto, en cinco millones de reales. Ya se han tomado acciones hasta la mitad del coste presupuestado, y se cree que tan luego como el gobierno autorice el plantamiento de la sociedad, se reunirán los fondos suficientes para la realizacion de tan interesante obra.

Tenemos ya noticias indudables acerca del envío a Cochinchina de algunas fuerzas españolas. No son estas tantas en número como se había creído, pues solo ascienden a unos cuatrocientos hombres; pero el hecho es cierto y fundado; segun ya se preveia, en la ruptura del tratado de paz que el emperador annamita parece dispuesto a no cumplir en una de sus partes. El 8 de marzo, segun las cartas de Filipinas llegadas por el último correo, salieron de Manila a bordo de la fragata francesa «Semiramis» cuatro compañías del regimiento núm. 3, mandadas por el teniente coronel del cuerpo D. Manuel Moscoso. La «Semiramis» iba montada por el vice-almirante francés Jaeris, jefe de las fuerzas de mar y tierra de su escuadra en Cochinchina, el cual fue enviado con un gran banchete el día de su partida por el capitán general Sr. Echazgué.

En los apuntes que sobre la «Cartel de la corte» ha escrito D. Roberto Robert, se cita a la letra una solicitud recientemente elevada a esta audiencia por un millar y medio que se ofreció a desempeñar la plaza de verdugo donde quiera que sea, aunque barato, que cualquier otra persona quisiera.

De los mismos apuntes consta que en 1662 ya desempeñaba el oficio de verdugo un individuo de la familia del que ha muerto hace pocos días. Este había aprendido el oficio de carpintero. A pesar de su repugnancia al de ejecutor de justicia, los antecedentes de sus progenitores y las dificultades de hallar buena acogida en la sociedad, junto con ciertos accidentes de su familia, le obligaron a reducirse a la infancia de su cargo. Era joven de buenos sentimientos, aficionado en extremo a la música, y sobre todo a la guitarra. Ya su abuelo y su padre, segun consta de las notas publicadas por el Sr. Robert en «Las prisiones de Europa», padecían ciertas dolencias que mas de una vez les impidieron, como a él mismo, desempeñar su terrible cargo.

En el terrible incendio de que dimos ayer cuenta ocurrido en la capital de Filipinas, parece que quedó también destruido por las llamas el edificio de la capitanía del puerto recientemente construido.

Segun LA ESPAÑA, son varios los pareceres acerca de la denominacion de la reunion parlamentaria que se anunció para uno de los días anteriores a la apertura del Parlamento. Dice que unos quieren que se denomine reunion «de la mayoría»; otros «de la antigua mayoría»; y finalmente, algunos opinan por que sea la llame simplemente de «los diputados de la union liberal».

LA ESPAÑA añade minuciosos pormenores acerca del viaje de D. Juan de Borbon. Dice que la primera vez que en el transcurso de su viaje vió el señor general Córdoba a la persona, que despues ha resultado ser D. Juan de Borbon, fue en la estacion de Baños, donde se reúne la línea de Alar a la del Norte. El general estaba allí como tantos otros, aguardando la salida del tren, cuando se le erigió una persona de muy buenos modales y de agradable presencia, pidiéndole en castellano español, aunque con algun acento extranjero, luego del cigarro. El general se dio a la usanza de nuestra tierra, y al devolverlo le preguntó el extranjero si tenía la honra de hablar con el señor general Córdoba, y como este le contestase afirmativamente, trató D. Juan de prolongar la conversacion hablando de familia. En el discurso de ella, que fue muy corto, le preguntó a su vez el general si era español; a lo cual respondió que era alemán. En esto llegó el momento de partir, el general ocupó con su criado un



compartmento que para él solo estaba destinado, y el alemán se metió en otro coche de los de primera.

En la fonda de la estación de Valladolid volvió a encontrarse el señor general Córdova con el extranjero; este se quejaba de estar sumamente desazonado, con calentura y mucho frío, y con efecto estaba tiritudo. El general le aconsejó que tomase una taza de té o café bien caliente; y como le viese ligeramente vestido le indicó que haría bien en abrigarse, á lo cual le respondió que se había dejado el equipo de viaje en Bayona. Entonces fué lo del ofrecimiento de la manta, mediante los cumplidos consiguientes entre personas de esmerada educación y fino trato. Colocado ya en el coche y á punto de partir el tren, se acordó del ofrecimiento de la manta, y encargó á un dependiente de la estación que averiguase en qué coche iba un extranjero á quien se la había prometido. Este, que oía la conversación, como que iba en el inmediato, sacó la cabeza por la portezuela, y reiterando las gracias se excusaba de aceptarla; pero el general se la alargó, y D. Juan la recogió. El señor general Córdova entró en San Chiridrian en la diligencia de la Victoria, cuya berlina ocupó con su criado. Al extranjero no lo vió en todo el trayecto de la diligencia, ni sabe en qué carruaje entró. Volvió á encontrarse con otras personas en el mismo coche en que llegó desde el Escorial á Madrid, sin hablarse ni una palabra, porque ambos venían dormitando, el extranjero envuelto en la manta. En la estación de Madrid, hallándose el señor general Córdova rodeado de algunos amigos que salieron á recibirle, se despidió de él D. Juan, devolviéndole la manta y dándole infinitas gracias por su atención y por el servicio que le había dispensado. El criado del general recogió la manta, y nadie fijó la atención ni en el viajero ni en el incidente. La primera noticia que el señor general Córdova ha tenido de haber viajado con el ex-infante D. Juan y de haberle hecho un obsequio, es la que han dado los periódicos.

Segun una carta de Paris la herida de Garibaldi debe darse por curada. Se la conserva abierta por pura precaucion médica, pero todo induce á creer que antes de dos meses el general podrá montar á caballo.

Durante la demostracion que tuvo lugar en Nápoles el dia 19 en honor de Garibaldi, ocurrió un hecho digno de mencionarse. Al pasar la muchedumbre por la calle de San Gerónimo, frente al palacio de la presidencia de ministros, oyóse la campanilla del Viatiko y todo el mundo se arrodilló. El cura con su acompañamiento pasó por medio de la multitud que guardó el mas respetuoso silencio. Inmediatamente despues de haberse alejado el sacerdote, los vivos y aclamaciones y el himno de Garibaldi han llenado de nuevo los espacios.

A la cabeza de la demostracion se han visto á tres señoras de alta posicion social iban junto á la estatua de Garibaldi, daban el brazo á una religiosa de Santa Clara que llamaba mucho la atencion; iba vestida con el hábito y escapulario, pero cubierta con un crespon negro. Esta religiosa era de edad avanzada, modesta, de fisonomia agradable, pero de una palidez que denotaba no estar acostumbrada á respirar el aire libre. Iba marchando desembarazadamente, pero con modestia, hablando con las señoras que la acompañaban, y parecia preocuparse bien poco de la curiosidad de que era objeto.

Segun se dice dentro de unos 15 ó 20 dias quedará abierta para viajeros la estacion del ferro-carril de Bilbao hasta Haro. Tan pronto como esto se verifique, el movimiento del ferro-carril aumentará considerablemente y tendremos la ventaja de poder viajar por él hasta donde la línea del Norte haya terminado sus trabajos.

Va á colocarse en el teatro de Bilbao un nuevo telon de boca, pintado en Madrid por el distinguido artista Sr. Algarra.

LA IBERIA llama hoy la atencion de la autoridad para que procure evitar el abuso de algunos vendedores de fotografías que recorren los cafés exhibiendo al lado de los asuntos mas sagrados y dignos de respeto y veneracion, figuras y grupos que nada tienen de edificantes ni decorosos. Podemos asegurar á nuestro colega que hace ya muchos dias que por el gobierno civil se han dado instrucciones y se viene reprimiendo el escándalo que se viene observando respecto á la venta de fotografías deshonestas.

LA IBERIA declara hoy, contestando á LA ESPAÑA y á LA DISCUSION, que el partido progresista no tiene prisa por ser gobierno; que no recurrirá á la intriga ni á las cabalías, ni á la humillacion, ni á transacciones indignas para hacerse presente; que no mendigará por memoriales ni con lisonjas el puesto por tanto apetecido; pero si es llamado á gobernar, si se desea que sus doctrinas sean practicas, responderá con tanta ingenuidad como lealtad al llamamiento.

Ayer ha tenido lugar, segun oportunamente anunciamos, la vista del incidente de incompetencia en una de las causas de real orden que pesan sobre LA IBERIA. Defendió á este periódico el juriscónsulto Sr. Romero Giron.

Desmientese la noticia de que el señor don Salustiano Olózaga sea candidato á la plaza vacante en la Academia Española.

Un periódico asegura que en el momento que se le pida, el gobierno remitirá á las Cortes la lista completa de las

gracias conculadas á los diputados por la anterior administración.

LA DISCUSION inserta hoy el parte dado al inspector del distrito por el señor don Nicolás María Rivero sobre cierto suceso ocurrido el domingo en la casa de dicho señor y redaccion del periódico que dirije. Del escrito del Sr. Rivero aparece que á las once de la mañana de dicho día fué á verle, como lo hace todos los dias, su amigo íntimo D. Francisco Targaron, vecino de Barcelona, quien manifestó al Sr. Rivero, y así se comprobó despues de una manera indubitable, que le seguia con insistencia una persona. «A pesar de esto dice el director de LA DISCUSION, aconsejó al Sr. Targaron y á mis amigos la mayor prudencia: les rogué que no hiciesen caso de una cosa despreciable; y me recosté á dormir, como de costumbre lo hago siempre despues de almorzar. Mas al despertarme tuve el disgusto de saber que á los provocativos paseos por delante de la casa, á los ademanes insultantes, á los deseos bien manifestados de buscar una reyerta, habia agregado dicho sugeto la increíble osadia de ofender con las mas groseras palabras, con insultos que no quiero ahora referir, á la doncella de casa que por casualidad se asomó á la ventana. Sabedor de todo esto: sospechándome la intencion de efectuar un escándalo en la redaccion de este periódico; temiendo que sobreviniesen peores consecuencias, he bajado yo mismo á la calle, y despues de manifestarle quien era, le he rogado con palabras corteses que tuviese la bondad de entrar en el cuarto bajo, que es de la redaccion, mientras venia la autoridad del distrito, á quien habia enviado á llamar con una persona de mi confianza. Resistióse á ello de la manera mas grosera y brutal, hasta tal punto, que para evitar mayor escándalo, y no encontrando á la vista guardias civiles ni ningun dependiente de la autoridad, me vi precisado á hacerle entrar en mi casa, no sin advertirle constantemente que era mientras llegaba la autoridad del distrito.

Pero ni mis exhortaciones ni la manifestacion que le hice mil veces de la casa donde estaba y de la persona con quien hablaba fueron parte á que un solo instante detuviese, el torrente de improperios, de insultos, de amenazas á mi persona, de provocaciones á duelo y de otra porcion de cosas que constarán en el proceso. Por último, habiéndose lanzado contra mí amenazando matarme, mis amigos se vieron precisados á sujetarle con gran fuerza, y entonces, y solo entonces, sacando una medalla del bolsillo, pidió con desaforados gritos auxilio á la autoridad. Al momento hice abrir todas las ventanas para que el numero público que estaba presente pudiese ver cómo se comportaba y lo que hacia el que en tan inoportuna sazon y de una manera tan poco honrosa invocaba el auxilio del público. Lo que des que pasó no tengo para qué referirlo á V. S.: dos guardias civiles que acudieron en este punto, y que por cierto tuvieron que reprimir los desaforos y las violencias de ese verdadero ó supuesto agente de la autoridad, mis amigos presentes y los numerosos circunstantes que con asombro presenciaban tan inaudito escándalo lo dirán en el proceso que debe instruirse de oficio, y que si no, se instruirá á instancia mía.»

Tal es la relacion de lo ocurrido sobre un suceso que no comentamos por hallarse hoy bajo la férula de los tribunales.

Escriben de Berga que las minas de asfalto que se habian descubierto en Saldes han sido abandonadas por no producir lo que en un principio se creyó. La gran casa que se habia construido para el laboreo también ha sido destruida por las llamas á causa de un incendio que se declaró en ella hace pocos dias; incendio que no se creía casual.

El colegio de abogados de Barcelona trata de elevar al gobierno una esposicion demostrando la urgente necesidad de una ley orgánica de los tribunales del reino; de otra reformando la legislación vigente sobre recursos de casacion; y por fin, de la de enjuiciamiento criminal; mejoras que en concepto del colegio deben llamar muy particularmente la atencion de los gobernantes, en cuanto de nadie absolutamente es desconocida su importancia.

Al decir de algunos va á reorganizarse en Paris la policia de seguridad publica en conformidad al sistema inglés.

Dicese que para tranquilizar á los colonos de Argelia, á quienes no habrá convencido sin duda el discurso de Mr. Dupin, se les va á conceder el derecho de nombrar diputados para el cuerpo legislativo. Ya se sabe que lo reclamaban tiempo há.

En el vapor de las Mensagerías imperiales salió el 26 de Marsella para Civitavecchia la infante Isabel de Portugal, que se dirige á Roma para pasar allí la Semana Santa. El mismo vapor llevaba otros cien pasajeros, que van también á Roma para ver aquellas angustias ceremonias.

El 26 se esperaba en Marsella al principe Alfredo de Inglaterra, que viene de Malta, donde ha estado gravemente enfermo, y se dirige á Londres.

Por el vapor «Vectis» que trae la mala de las Indias, se ha sabido que el general francés Lehtreton de Saligny hamuerto en Cochinchina.

No es exacto, como se ha dicho, que el representante de Francia en los Estados Unidos, Mr. de Meriour, vuelva á su pa-

tria en uso de licencia que se le haya concedido.

Ha fallecido en esta corte el comisario de guerra de primera clase D. Manuel Lopez Mestre, que servia en la intervencion general.

En la isla de Cuba han quedado vacantes una plaza de mayor de administracion militar y otra de oficial segundo; y otra de oficial primero en Filipinas. Pueden optar á ellas con ascenso ó sin él los individuos de las clases inferiores inmediatas.

Ha llegado á Málaga el diputado á Cortes por el distrito de Coin Sr. D. José Lopez Dominguez.

El ayuntamiento de Sevilla ha publicado el programa de las procesiones que han de celebrarse en aquella capital en los próximos dias, las cuales se efectuarán con la pompa y magnificiencia de todos los años.

Se está derribando la tapia de la huerta del Retiro en Sevilla para dejar en disposicion de edificar en el terreno que de la misma huerta cedió S. M., propietaria de la finca.

Hay esperanzas en Bilbao de poder salvar algunos objetos de los que conducia el vapor «Rita» naufragado en aquella playa.

Va á procederse en Bilbao á la reconstruccion del puente de Isabel II.

En el obispado de Calaberra y la Calzada se han recaudado ya 575.213 reales, como donativo para Su Santidad.

El señor obispo de Calaberra ordenó el 21 de marzo á 41 jóvenes de aquella diócesis. Por la secretaria de cámara del mismo prelado se anuncia que este conferirá nuevamente sagradas órdenes en los últimos dias de mayo.

El viernes último los individuos del rescuerdo hicieron en la puerta Nueva, en Barcelona, una aprehension sumamente singular. En un carro de muebles se entraba una bonita imagen de San Cayetano, que aquellos tuvieron por conveniente examinar detenidamente, ya sea porque le llamase la atencion la escultura, ya porque fuesen devotos del santo. El caso es que hallaron un magnífico chal de Indias, del que fueron tirando hasta que aparecieron mas de una docena de igual clase, que por junto valian algunos centenares de pesos. Tanto bastó para que la imagen fuera escudriñada, y vióse que estaba hueca y llena de objetos que aduena derechos al fisco. El santo y sus conductores fueron conducidos á la aduana.

La municipalidad de Málaga segun dice un diario de aquella poblacion ha sujetado á un reglamento la forma, tamaño y demás de las lápidas sepulcrales que se colocan en el cementerio de la capital. El periódico que dá la noticia censura el acuerdo municipal.

En el lagar de Mirandilla, partido de Venta larga provincia de Málaga, al levantar un pozo en una cuadro donde se estaba haciendo obra, encontraron los trabajadores una cueva tapiada como de dos varas de largo por una de ancho, y dentro de ella varios huesos humanos, una traba de hierro, una copa de cristal y varios huesos de frutas. El dueño del lagar dió inmediatamente parte de tan inesperado hallazgo á la guardia rural, la cual lo ha puesto acto continuo en conocimiento de la autoridad competente á fin de que puedan practicarse las averiguaciones que procedan.

El distinguido escritor y catedrático de la universidad de Zaragoza Sr. D. Mariano Carreras y Gonzalez ha publicado una interesantísima memoria sobre la industria agricola y pecuaria, comparando la de Inglaterra con la de España en la esposicion de Londres, cuya esposicion fué á estudiar comisionado por la diputacion provincial de Zaragoza.

Se halla vacante la plaza de arquitecto en Zamora, dotada con 15.000 rs. anuales, y la de delineante con 8.000.

**BOLETA OFICIAL DE HOY 31.**

Efectos públicos	De Jun. 2,000	160-80
Cons. al con.	De Jul. 2,000	99-00
Id. fin de mes	De Jul. 2,000	96-78
Id. fin de mes	De Mar. 2,000	96-00
Id. fin de mes	Obras públic.	96-65
Id. fin de mes	Canal del Il.	111-60
Id. de 2.º	Obigs. del Est.	95-60
Id. de 2.º	Banc. España	214-00
Personal	Créd. de Esp.	1,900
Carrts. y socs.	Id. Mob. Esp.	90
De abril 4,000	O de lamisma	2,000
Id. de 2,000	Canal de Cas.	4,000

Cambios ... | Londres á 90 d. fecha. 80-15  
| París á 8 dias vista. 8-22

**TERCERA EDICION.**

LAS NOVEDADES no sabe por qué el general O'Donnell mandó destinados á las Baleares y Canarias á varios militares de graduacion. El general O'Donnell, siendo ministro de la Guerra, dispuso que esos militares pasasen á distintos puntos, por convenir así al mejor servicio. Muchos de ellos han regresado, y no dudamos que lo verificarán tambien los que cita hoy LAS NOVEDADES, si han cumplido ya la mision para que fueron destinados.

Se ha dicho que de Filipinas habian salido 2,000 tágalos para reforzar el ejército aliado de Cochinchina. No es cierto: hasta ahora solo han salido 80 tágalos, y aunque se han pedido refuerzos, para obviar algunas dificultades en el cumplimiento del tratado, estos refuerzos, que probablemente se habrán enviado, no pasan de cuatro compañías.

El Sr. Soto y Calvet, vice-cónsul en Burdeos, ha pasado con igual destino á Newcastle, reemplazándole el Sr. Colarte, vice-cónsul que era en Newcastle.

El brigadier de la Armada, Sr. Pareja, nombrado últimamente director general de armamentos del ministerio de Marina, ha hecho dimision de este cargo, fundándola en el mal estado de su salud.

El Sr. Seijas ha dejado definitivamente la direccion de EL ECO DE ESPAÑA y se ha separado á la vez de la redaccion los señores Mier, Ortiz, Maizez y Escudero.

Segun hemos oido asegurar á persona que debe estar bien entrada, el representante que la empresa tiene en Madrid, se muestra resuelto á declinar su encargo.

Pasee que el Sr. Bustamante, vice-cónsul de Civita-Vechia, pasa con el mismo empleo á Casa-Blanca, sustituyéndole el vice-cónsul de Casa-Blanca, Sr. Perry.

Parece que efectivamente se han dado y aun se dan algunos pasos para acercar á los señores Narvaez y Mon. Algunos diarios hablan de una completa reconciliacion entre estos dos hombres políticos; pero á amigos de uno y otro hemos oido hoy mismo que no ha llegado á término este arreglo por no pensar del mismo modo en importantes cuestiones políticas.

LAS NOVEDADES puede creer que en el ministerio de Estado no existe, ni firmado ni sin firmar, ninguno de los decretos que dice presentó el general Serrano como testamento: podemos asegurarle de la manera mas positiva.

Anuncia EL CONTEMPORÁNEO que el gobierno de S. M. ha desaprobado los primeros actos del general Dulce al ejercer su mando en la isla de Cuba. Esta noticia es completamente inexacta.

A la primera parte del sueldo que nos dedica LAS NOVEDADES de hoy con motivo de la nueva organizacion dada á la secretaria de la presidencia del Consejo, contestamos que no hay peor sordo que el que no quiere oír, y por consiguiente nos remitimos á nuestras anteriores rectificaciones. Por lo que hace á la pregunta que nos dirige sobre si es cierto que además del sueldo designado á la secretaria de la presidencia del Consejo, cobra un tanto por gratificacion en la nómina de la comision de estadística, é igual cantidad en la nómina del consejo real. Contestamos á LAS NOVEDADES que es falso, y que no comprendemos siquiera con qué título ni en qué concepto podría percibir gratificacion alguna el jefe de dicha dependencia.

El Sr. Lafuente se halla hace unos dias fuera de Madrid con objeto de restablecer su salud, pero creemos que volverá para la apertura de las Cortes.

En caso de que los aranceles notariales no puedan ser discutidos y aprobados por las Cortes, se nos asegura que regiran desde luego por medio de un real decreto.

El presidente del Consejo de ministros dará el dia 6 de abril una gran comedia en honor del Excmo. é Ilmo. Sr. Lastra, arzobispo de Sevilla, recién nombrado cardenal, á cuyo convite se supone que asistirán el guardia noble romano que ha traído el capelo, el ayudante del emperador que vino con el gran coron del Legion de Honor, los ministros, cuerpo diplomático, altos dignatarios de palacio y otras personas de las que mas figuran en la situacion y en los partidos.

Ayer efectivamente rubricó S. M. los nombramientos de los Sres. Herrera y Pavia para comandantes de los apostaderos de la Havana y Filipinas.

Creemos probable que el antiguo diputado á Cortes Sr. Cuenca, reemplace al Sr. Suarez canton en la subsecretaria del ministerio de la Gobernacion, pasando este último á una de las direcciones vacantes.

No creemos tenga fundamento la noticia que da LA ESPAÑA de que el Sr. Perez Zamora vaya á ser nombrado para ocupar un puesto importante en el ministerio de la Gobernacion.

Anuncia un periódico como probable la dimision del general D. José de la Concha, del cargo de ministro de la Guerra. Lejos de tener fundamento esta noticia, podemos asegurar que el señor D. José de la Concha, cuyo estado de salud es hoy sumamente satisfactorio, ha dispuesto que se le lleven hoy mismo á Aranjuez algunos expedientes de urgente despacho.

El Sr. Riquelme, que ayer habia sufrido de algun resaca en su indisposicion, se encuentra hoy notablemente aliviado.

LA AGENCIA HAVAS nos remite hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 31.

Hay noticias de Veracruz que alcanzan al 3 de marzo.

El general Forey se ha reunido á las tropas del general Bazaine, y amenaza-

ba con 6,000 hombres la ciudad de San Martin.

Constantinopla 30.

Un pueblo cristiano ha sido saqueado. El Sultan ha mandado comisarios á las provincias.

Ha sido nombrado comendador de Carlos III, el Sr. D. Antonio Lopez Dominguez, administrador de correos de Málaga.

Ha sido nombrado segundo comandante del batallon provincial de Sevilla el que era graduado D. Torcuato Ochoa y Zurana capitán del regimiento de Gerona.

El de igual clase del regimiento de Africa D. José del Riego y Albuerne ha sido nombrado tambien segundo comandante del provincial de Cangas de Onís.

En el de Almeria ha obtenido igual mando D. José Perez Roldán, capitán graduado de comandante que servia en el Rijo de Ceuta.

Se ha concedido la cruz sencilla de San Hermenegildo, con 1,500 rs. anuales, al capitán de fragata retirado D. Nicomedes San Pedro y Olaeta; al comandante de infanteria, tambien retirado, en Cuba, don Juan Orozco y Araujo, á los comandantes de infanteria D. José Moriano y Gutierrez, D. Sebastian Florit y Ramis, á D. José Ibañez Osete y al teniente D. Francisco Garcia Avellan.

D. Andrés María Beladiez ha tenido la bondad de remitirnos un ejemplar de la cartilla en verso que ha publicado con el título de «El Ayo de los niños»; cuyo libro contiene las principales reglas de urbanidad y buena educacion, con varias fábulas alusivas al objeto. Esta obrita es de verdadera utilidad para los niños, á quienes se dedica, por la sencillez y facilidad de sus versos.

Hace pocos dias anunciamos la noticia del naufragio de la polacra «Numantina» ocurrido en las islas desiertas «Piton y Salvaje» del archipiélago de Canarias; noticia que dió á conocer uno de los infelices naufragos de aquel buque, salvado milagrosamente. Al propio tiempo indicamos los designios de muchos comerciantes y marineros de Barcelona, de ir á explorar aquellas islas para ver si existian aun en alguna de ellas los demás tripulantes de la «Numantina.» Un diario de Barcelona espresó sus esperanzas de que el ministro de Marina, luego que estuviere enterado del suceso ayudara á la salvacion, si aun era posible, de aquellos desgraciados; y efectivamente el Sr. Maia y Alos no ha defraudado tales esperanzas, pues en el «Luzon» de Barcelona leemos lo siguiente:

«Haciamos bien en no dudar de los sentimientos humanitarios del Excmo. señor ministro de Marina, pues acabamos de saber que la comision mandada al punto de Madrid, para alcanzar á la mayor brevedad el objeto apetecido, y averiguar lo mas pronto posible la suerte que haya cabido á los ocho desgraciados naufragos que quedaron en el islote Piton, obtuvo el mismo dia de su llegada una audiencia del señor ministro, quien al momento contestó con suma benevolencia, poniendo á la disposicion de la comision el vapor de la marina real «Concordia.» Damos el mas sincero parabien al Excmo. señor ministro, pues que tales acciones son siempre títulos de gloria, con orgullo podrá envanecerse algun día de haber enjugado las lágrimas de tantas familias, hoy afligidas y desamparadas.»

El ayudante del emperador de los franceses baron Stoffel, portador de las insignias de la legion de honor para el principe de Asturias, visitó ayer la Biblioteca Nacional acompañado del señor Huelin, oficial del ministerio de la Gobernacion. Los académicos señores Hartzenbusch y Oliver, y algunos otros empleados en dicho establecimiento, con la mas fina atencion y amabilidad, enseñaron algunos de los objetos notabilísimos que contiene, y observaron la admiracion y entusiasmo que las riquezas de nuestra Biblioteca inspiraban al citado ayudante.

A pesar de lo que se ha dicho estos dias, no han terminado aun las diferencias que existian entre varios artistas de la sociedad de conciertos; ni parece probable que se llegue á un acuerdo decisivo hasta que se celebre la junta general ordinaria de la sociedad de conciertos mutuos, organizada por varios profesores de música y que fué el origen de la asociacion creada para los conciertos.

Anoche hubo en una trinchera de la línea férrea de Madrid á Zaragoza, un desprendimiento de tierras. Como á causa de la oscuridad no fué posible reconocer en el acto el verdadero estado en que se hallaba la vía á consecuencia del suceso, se creyó prudente hacer el trasbordo de los trenes correos; mas segun nuestras noticias en estos momentos la vía se encuentra ya enteramente libre y la circulacion completamente restablecida.

Hoy al medio dia recibiremos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de la AGENCIA HAVAS:

Paris 31 (por la tarde).

Hoys se ha hecho en Bols: el 3 por 100 francés, á 69-85; el 3 español, á 49 7/8; el diferido, á 46 1/8; la amortizable, á 27 1/4 y los consolidados ingleses, á 92 1/2. El mobiliario francés se hizo á 1,285; el español á 880; ferro-carril de Zaragoza á 732, el del Norte á 562, y mercantil á 685.



S. M. la Reina recibirá mañana en audiencia particular a Mons. D. Juan de los Marquéses Casill del Drago, ablegado apostólico, portador del birrete ardonalicio para el señor arzobispo de Sevilla...

Los doce pobres a quienes S. M. lavará los pies en la ceremonia del Juves Santo, han sido elegidos por suerte...

En los divinos oficios que se celebran en San Francisco por los caballeros de la Orden de San Juan de Jerusalem, quedará la iglesia abierta la noche del juves...

S. M. la Reina será madrina en la toma de hábito religioso que se celebrará en el convento de Mercedarias de Góngora de esta corte...

En la Cámara de los diputados de Turin ha terminado la discusión sobre las peticiones en favor de Polonia...

Dicen de la frontera de Polonia con fecha 26, que los insurrectos han recibido 1,000 carabinas Minié.

En las calles de Varsovia han sido asesinados a puñaladas dos espías.

Una parte del cuerpo de Czechowski ha sido rechazada hasta Gallitzia.

El destacamento mandado por Zabrowski, despues de triunfar en un combate ha incendiado los almacenes rusos de Krubieszow.

Las noticias de Posen confirman el triunfo alcanzado por el coronel Mieleucki sobre el cuerpo del príncipe Wittgenstein.

Las autoridades de Galicia han tomado rigurosas medidas. Las comunicaciones por la frontera polaca son sumamente difíciles.

Despues de una viva discusión en la cámara popular italiana el diputado Carroli ha retirado su proyecto de ley relativo a la naturalización de los emigrados...

El día 29 del mes actual, tuvo lugar en

las oficinas de la Beneficencia, la junta general de esta sociedad. Leida por su director la Memoria anual y por el secretario del consejo de vigilancia...

Segun resulta de los datos presentados por la direccion, el capital perteneciente a los imponentes era en 28 de febrero último, de rs. vn. 13.842.273'96...

Tal resultado, recordando el estado de la Beneficencia en febrero de 1862, bien merece, en efecto, la gratitud de los imponentes hacia una direccion y un consejo...

Anuncia LAS NOVEDADES que los amigos del general O'Donnell circularon ayer la noticia de disidencias entre los actuales consejeros de la corona...

«La Salvadora» que ha desarrollado extraordinariamente sus operaciones, y que, segun tenemos entendido, trabaja en la reforma completa de sus tarifas...

El escritor proteccionista D. Alejandro Menendez Luarca, se encarga por ahora de la direccion de EN ECO DE ESPAÑA...

Parece que ayer cogió un tren a un hombre, dejándole muerto en el acto en el trozo de ferrocarril de Madrid a Valdecasas.

Se ha concedido licencia por un año para pasar a Navarra y las Provincias

El Sr. D. David de Arcos nos ha dirigido copia del comunicado que remitió a LA IBERIA, contestando al Sr. Diz, hermano político del Sr. Maza...

Cuarenta y dos equivocaciones tenían ayer las listas grandes de la loteria que publicó por la tarde poco despues de celebrado el sorteo EL AGENTE CONSULTOR...

El general O'Donnell ha regresado ya de su quinta de Somosaguas.

Hoy se ha verificado la subasta de los 130,000 quintales de tabaco Kentucky y Virginia, habiéndose presentado cinco pliegos quedando el remate a favor del Sr. D. José Campo al precio de 240 reales...

Hace pocos dias ha fallecido en Valencia el brigadier de infanteria D. Sisto Fajardo y Gallardo.

Se ha concedido la cruz de Isabel la Católica al oficial segundo de administracion militar D. Valentín Ferreros y González en recompensa del humanitario servicio que prestó hace algun tiempo en el puerto de Mahon salvando la vida con riesgo de la suya a dos marineros que tripulaban una barquilla.

Ha fallecido en el convento de las Caldas donde vivia retirado el virtuoso sacerdote Sr. Arias Tejero obispo dimisionario de Santander.

El escritor proteccionista D. Alejandro Menendez Luarca, se encarga por ahora de la direccion de EN ECO DE ESPAÑA, de que se ha separado el Sr. Selgas. Se asegura que la variacion de personal de la redaccion de dicho periódico, imprimirá alguna modificacion en sus tendencias políticas.

Parece que ayer cogió un tren a un hombre, dejándole muerto en el acto en el trozo de ferrocarril de Madrid a Valdecasas.

Se ha concedido licencia por un año para pasar a Navarra y las Provincias

Vascongadas, al brigadier de infanteria D. Narciso Olivari, que se hallaba de cuartel en esta corte.

La vista de la célebre causa de Toledo, sobre cautiverio del Sr. Fernandez Delgado, se retrasará más de lo que se esperaba, porque a consecuencia de la muerte de D. Rafael Gutierrez, se ha dado orden al juzgado correspondiente para que nombre nuevo procurador uno de los procesados.

Ha sido sentenciada la causa seguida contra el joven buñolero Telesforo Leon Nacienceno por muerte dada en la calle de Segovia a un compañero suyo. El acusado ha sido sentenciado a 18 años de cadena, pero suplicará de la sentencia.

La empresa del ferrocarril del Norte ha dispuesto expediciones extraordinarias al Escorial en los dias 2, 3 y 5 del corriente, para que el pueblo de Madrid pueda asistir a las funciones de Semana Santa que se celebran en aquel famoso monasterio. Los precios de ida y vuelta serán de 24 reales en primera clase...

Hoy ha tenido lugar la anunciada visita de cárceles, incluso el departamento de detenidos del hospital general, y no ha ocurrido ningun incidente que de notar sea.

Hoy se ha dado punto en los tribunales que continuarán cerrados hasta el miércoles de la semana próxima.

Anoche murió repentinamente en la calle del Humilladero, a consecuencia de un vómito de sangre, un hombre llamado Anselmo Escolar.

Hoy se ha dicho que se habia comunicado orden por el gobierno francés a su embajador en Rusia para que pidiese sus pasaportes. La noticia necesita confirmacion.

Se cree que esta noche llegará a Madrid el espada Carmona, conocido por el Gordito, y de un dia a otro llegará también el Tato.

Parece que se va a nombrar un maestro constructor de sillas de paja para que dirija el taller de esta clase que se va a establecer en la cárcel de Villa.

En la Real Academia Española se ha hecho una ligera modificacion para unir la sala grande de sesiones con otra pequeña que la daba entrada y ocupaba parte del público en los dias de recepcion. El tabique que las dividia ha sido reemplazado por dos columnas de hierro.

En el mercado de granos de hoy se han vendido 1,840 fanegas de trigo, de 47 0/0 a 57 0/0 rs. fanega, quedando sin vender

sobre 448 fanegas; la cebada, de 20 a 34 reales fanega, y la algarroba a 41.

Lo que de comunicarse, parece que se desmienta la noticia comunicada por despacho telegráfico, acerca de la retirada del ministro de Hacienda francés monseñor Fould.

Ha sido sentenciada ya por la sala tercera de esta audiencia, la causa formada contra LA IBERIA por injurias al fiscal de imprenta Sr. Bugalla, y ha confirmado con las costas la providencia apelada, y declarado no haber lugar al articulo de incompetencia aducido por el procesado.

Hoy ha llegado a esta corte el señor Nuñez de Prado, secretario que ha sido de varios gobiernos de provincia y trasladado últimamente del de Huelva al de Alicante, para reemplazar al Sr. Granados que ha quedado cesante. No se sabe todavía cuando saldrá para tomar posesion de su nuevo destino.

Despues de largos padecimientos, ha fallecido el joven picapedrero Gerardo Rochado, a quien, segun referimos cuando tuvo lugar la desgracia, le dió un terrible golpe en la cabeza, rompiéndole el cráneo la lanza de un carro al cargar o descargar piedra en el solar de Monteleon.

El Sr. D. Angel de Pozas, que es una de las personas que más están contribuyendo al aumento de casas en Madrid, va a fabricar una gran manzana en las afueras del portillo de San Bernardino, detrás del hospital militar. Bueno es que siga a toda prisa el aumento de casas y la realizacion del proyecto de ensanche.

DIARIO DE MADRID

SANTOS DEL DIA 1.º.—San Venancio, obispo, y la Impresion de las llagas de Santa Catalina de Sena.—No se puede comer carne humana y los tres dias siguientes.

Cultos.—Se celebrarán los oficios propios del dia, cantándose la Pasion de Nuestro Señor Jesucristo, segun el evangelista San Lucas, en San Isidro, capilla de Palacio y San Ginés, en donde como en las parroquias, Italianos, San Antonio de los Portugueses y conventos de religiosas, se cantarán las timieblas desde las cinco. En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud, plazuela de Anton Martin, termina el devoto quinario en reverencia de la Pasion y cinco llagas de Nuestro Señor Jesucristo: al anocheecer, se rezarán los misterios dolorosos del santuario, se anunciará la meditacion correspondiente al dia, seguirá el sermón que predicará D. Ambrosio de los Infantes; despues se rezará el quinario y se terminará cantando la plegaria al Santísimo Cristo de la Salud, el salmo Misere-

quiere Dios que no nos pare mal el habernos venido por aquí.
—Animo, maese Anton; corramos en socorro de los que perecen.
—Prestar ayuda al diablo es pecar... yo no voy, vaya vuesa merced si así le place.
El caballero no se hizo de rogar, y apretando la espuela a su caballo lo echó a galope, con direccion al lugar del incendio.
En cuanto a maese Anton, horrorizado con la empresa que su compañero de camino iba a acometer, le gritó que no fuese mas adelante; y al ver que no le hacia caso y que se hallaba solo, volvió la espalda, pidió socorro a los talones, y poseído del mas terrible espanto, no descansó hasta llegar a su posada, despues de haber corrido mas de tres leguas, azuzado por el miedo.
El caballero, movido por su primer arranque generoso, detuvo su caballo al pie de la colina, se apeó y trepando por la pendiente que le separaba de la casa, llegó hasta la puerta sin atemorizarse por el fuego, atravesó por el incendio, y penetrando en el fondo de la casa, que estaba rodeada por las llamas, halló a una mujer desmayada que tenia en sus brazos un niño de tres años.
Aquellos dos seres eran los únicos que habitaban en la heredad del diablo, próxima a desaparecer para siempre consumida por el terrible incendio.
CAPITULO II. LA HERENCIA DE DESGRACIA.
—Apenas vuelta en sí la mujer de quien hemos hecho mencion en el anterior capitulo, lanzando una terrible mirada en torno suyo y viendo que un círculo de fuego los rodeaba, entregó su hijo al caballero.
—Salvadle... le dijo... salvadle, aunque perezca yo... que viva... que viva para vengar a su padre. En este cofrecillo encontrará todos sus bienes... Tomada y libertad de la muerte y de la destruccion estos dos objetos, que son mi único tesoro en el mundo.
El caballero, sin reparar en el peligro, cogió en sus brazos al niño, y apoderándose tambien del cofrecillo buscó un paraje por donde el fuego no era tan violento, y traspasándole logró salvarle.
Le dejó al pie de un árbol arropado con su tabardo; y anhelante de librar de la muerte a la pobre mujer, que habia que-

dad dentro de los muros de la casa; volvió a buscarla a tiempo que un paredón, cayendo desplomado y no haciéndole daño, milagrosamente, apagó por un instante con los escombros la inmensa llama que habia contribuido a su desmoronamiento.
—Animo, buena mujer, gritó saltando por los pedazos de pared todavía candentes, animo y volvereis a estrechar en vuestros brazos a vuestro hijo.
A sus voces acudió la pobre madre, y dejándose conducir por el caballero, no sin esponderse a perecer bajo los cascotes que a cada momento se desprendian produciendo un estruendo terrible, lograron llegar a donde estaba el niño.
Estrechándole con la mas viva emocion y cayendo de rodillas ante las ruinas incendiadas de aquella casa que era su único asilo y sus únicos bienes,
—Gracias, Dios mio, gracias, exclamó al mismo tiempo que sus ojos se llenaban de lágrimas; gracias por haberme salvado la vida para velar por el hijo de mis entrañas.
Durante esta breve oracion el caballero permaneció de pie a su lado.
El cuadro que se presentaba a los ojos era conmovedor.
Las paredes de la casa acabaron de desplomarse, y las llamas desaparecieron para dar lugar a un humo espeso que se levantaba como un fantasma hasta tocar el cielo.
La tempestad se calmó, comenzaron a brillar algunos luceros, y sobre un grupo de nubes apareció un tibio rayo de luna que vino a reflejarse sobre el caso de acero del salvador de la madre y del hijo.
Pasada la primera impresion, al ver salvado al inocente niño, la pobre madre, acercándose al caballero y besando su mano,
—Os debo mas que la vida, le dijo con lastimero acento, y desde hoy pediré al cielo en mis oraciones que os otorgue todos los bienes del mundo por el que me habeis hecho salvando la existencia de mi hijo y conservando la mia para velar por él. Vos sois la Providencia, porque ¿quién sino ella hubiera acudido a socorrerme a esa casa maldecida de la que huian cuantos pasaban cerca, y donde me esperaba sin vuestro auxilio una muerte solitaria y terrible?... ¡Ah, caballero! las palabras de una madre son siempre sinceras; pues bien, yo os juro en nombre del amor maternal ser una esclava vuestra.
—Serenaos, repuso el joven salvador,

que satisfecho de su accion sentia en el fondo de su alma una dulce alegría, serenos y no penseis mas que en vuestro hijo. Vos debeis conocer el camino de Salamanca, y mi caballo es bastante fuerte para llevarnos a los tres. Animo, que el amor de vuestro hijo aumente vuestras fuerzas, y mañana cuando amanezca el sol podreis bendecir a Dios al volver a estrechar en vuestros brazos ese tesoro que su bondad os ha conservado.
—¡Ah! sí, tenéis razon... debo vivir para él; y al decir esto besó al niño con ese entusiasmo, con esa efusion que haria reconocer a una madre entre todas las mujeres del mundo.
Movido por la curiosidad deseaba el caballero saber por qué aquellos dos seres tan inofensivos, habitando la heredada del diablo, eran objeto del temor de todos los campesinos de la comarca y vivian en aquel extraño aislamiento; pero, aunque deseaba satisfacer su curiosidad, no se atrevia a turbar la profunda meditacion en que aquella mujer quedó sumida a la vista de su albergue convertido en cenizas.
Respetó su silencio y su dolor, y ni él ni nuestros lectores hubieran descifrado el misterio si la angustiada madre no se lo hubiera confiado antes de separarse, quizás para siempre, de aquel paraje donde tantos recuerdos de dicha y de tristeza se dejaba.
Como hemos dicho, el cielo se serenó, el silbido del huracan cesó de oírse y la noche quedó tranquila.
El caballero se dispuso a montar en su caballo y conducir en él a los dos seres a quienes habia tenido la fortuna de salvar de la muerte; pero al aproximarse a aquel bellísimo grupo del amor maternal, no tuvo mas remedio que desistir por algunos instantes de sus propósitos.
La pobre mujer, cogiendo su mano con veneracion,
—No os conozco, le dijo, pero sé que hablo a un noble corazon. Lo que habeis hecho por mí no lo hacen mas que las almas grandes. No satisfecho de vuestra heroica accion, queréis completarla amparando a una madre y a su hijo que han perdido todos sus bienes, y que tendrian que mendigar el sustento de puerta en puerta. Dios os lo pague, señor. No sé si llegará algun dia en que pueda devolveros tantos beneficios; no sé si al separarnos nuestro adios será eterno. Para que alguna vez me recordeis quiero decirlo lo que soy, por qué habitaba en este desierto y cuál es mi única esperanza. Si

LA MALDICON DE UNA MADRE...
—Animo, maese Anton; corramos en socorro de los que perecen.
—Prestar ayuda al diablo es pecar... yo no voy, vaya vuesa merced si así le place.
El caballero no se hizo de rogar, y apretando la espuela a su caballo lo echó a galope, con direccion al lugar del incendio.
En cuanto a maese Anton, horrorizado con la empresa que su compañero de camino iba a acometer, le gritó que no fuese mas adelante; y al ver que no le hacia caso y que se hallaba solo, volvió la espalda, pidió socorro a los talones, y poseído del mas terrible espanto, no descansó hasta llegar a su posada, despues de haber corrido mas de tres leguas, azuzado por el miedo.
El caballero, movido por su primer arranque generoso, detuvo su caballo al pie de la colina, se apeó y trepando por la pendiente que le separaba de la casa, llegó hasta la puerta sin atemorizarse por el fuego, atravesó por el incendio, y penetrando en el fondo de la casa, que estaba rodeada por las llamas, halló a una mujer desmayada que tenia en sus brazos un niño de tres años.
Aquellos dos seres eran los únicos que habitaban en la heredad del diablo, próxima a desaparecer para siempre consumida por el terrible incendio.
CAPITULO II. LA HERENCIA DE DESGRACIA.
—Apenas vuelta en sí la mujer de quien hemos hecho mencion en el anterior capitulo, lanzando una terrible mirada en torno suyo y viendo que un círculo de fuego los rodeaba, entregó su hijo al caballero.
—Salvadle... le dijo... salvadle, aunque perezca yo... que viva... que viva para vengar a su padre. En este cofrecillo encontrará todos sus bienes... Tomada y libertad de la muerte y de la destruccion estos dos objetos, que son mi único tesoro en el mundo.
El caballero, sin reparar en el peligro, cogió en sus brazos al niño, y apoderándose tambien del cofrecillo buscó un paraje por donde el fuego no era tan violento, y traspasándole logró salvarle.
Le dejó al pie de un árbol arropado con su tabardo; y anhelante de librar de la muerte a la pobre mujer, que habia que-



SE VENDE UN TRONCO DE YEGUAS... SE VENDE UN ARCA DE HIERRO... NICOMEDES GOMEZ LOMBILLO... DEPOSITO DE PASAS DE MALAGA... MEDICINA ESPECIAL... ANUNCIOS... GRAN SURTIDO DE PAÑOLERIA... PASTOS DE VERANO... DESCA UNA FAMILIA DECENTE...

EN LA CALLE DE LEMUS, NUM. 13... MR. J. PAUCHET DENTISTA DE SU... 4.000 ALBUMS DE... GRAN LIQUIDACION... DE MARIA DE LA CONCEPCION JIMENEZ BRETON Y GAVI... MANUAL DEL BACHILLER EN AR...

INTERESANTE A LAS SEÑORAS... UN EMPLEADO CON 6.000 REALES... MEDITACIONES SOBRE LA EUGENIA... CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE... PEQUEÑA VELOCIDAD... PRECIOS DE TRANSPORTE... DE MADRID A BILBAO... DE BILBAO A MADRID... EN EL DESPACHO CENTRAL DE LOS CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE...

HERI, DE BASTANTE E PAUCIDAD... LOS CARITATIVOS UN POBRE... EMPERADOR VINOS FINOS... CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE... PEQUEÑA VELOCIDAD... PRECIOS DE TRANSPORTE... DE MADRID A BILBAO... DE BILBAO A MADRID... EN EL DESPACHO CENTRAL DE LOS CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE...

HERI, DE BASTANTE E PAUCIDAD... LOS CARITATIVOS UN POBRE... EMPERADOR VINOS FINOS... CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE... PEQUEÑA VELOCIDAD... PRECIOS DE TRANSPORTE... DE MADRID A BILBAO... DE BILBAO A MADRID... EN EL DESPACHO CENTRAL DE LOS CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE...

mi desgracia os interesa y yo muero... La envidia siempre arroja sus dardos... Este es el mundo que yo he conocido... El mundo que yo he conocido... El mundo que yo he conocido...

en todas partes como modelos de afecto conyugal... La envidia siempre arroja sus dardos... Este es el mundo que yo he conocido... El mundo que yo he conocido... El mundo que yo he conocido...

grande, que los pastores de las cercanías le llaman el río de Cerralbo... Todo esto lo vió en sueños... Las primeras horas del día siguiente... Desde entonces me he acordado...

grande, que los pastores de las cercanías le llaman el río de Cerralbo... Todo esto lo vió en sueños... Las primeras horas del día siguiente... Desde entonces me he acordado...

grande, que los pastores de las cercanías le llaman el río de Cerralbo... Todo esto lo vió en sueños... Las primeras horas del día siguiente... Desde entonces me he acordado...

mi desgracia os interesa y yo muero... La envidia siempre arroja sus dardos... Este es el mundo que yo he conocido... El mundo que yo he conocido... El mundo que yo he conocido...

en todas partes como modelos de afecto conyugal... La envidia siempre arroja sus dardos... Este es el mundo que yo he conocido... El mundo que yo he conocido... El mundo que yo he conocido...

grande, que los pastores de las cercanías le llaman el río de Cerralbo... Todo esto lo vió en sueños... Las primeras horas del día siguiente... Desde entonces me he acordado...

grande, que los pastores de las cercanías le llaman el río de Cerralbo... Todo esto lo vió en sueños... Las primeras horas del día siguiente... Desde entonces me he acordado...

grande, que los pastores de las cercanías le llaman el río de Cerralbo... Todo esto lo vió en sueños... Las primeras horas del día siguiente... Desde entonces me he acordado...